

Forum Jugendseelsorge 2015

Zusammenarbeit als Chance entdecken

St. Antoni, 27.03.2015. Gemeinsam mit dem VKJ (Verein zur Kinder- und Jugendförderung in Deutschfreiburg) veranstaltete die Regionale Fachstelle Jugendseelsorge der Katholischen Kirche Deutschfreiburg am Mittwochabend, den 25. März, im Bildungszentrum Burgbühl ein Forum, bei dem der Austausch zwischen der kommunalen und kirchlichen Jugendarbeit im Zentrum stand.

Nach der Vorstellung der anwesenden Organisationen diskutierten die rund 25 Anwesenden, meist Jugendarbeitende, in sogenannten World-Cafés die Besonderheiten und typischen Merkmale der kommunalen bzw. kirchlichen Jugendarbeit. Resultat des Austausches war, dass sich die jeweiligen Leitsätze der Organisationen kaum voneinander unterscheiden. Ein gemeinsames Ziel sei es, für alle Jugendlichen da zu sein – vor allem für diejenigen, die aus verschiedensten Gründen in der Gesellschaft wenig Anerkennung finden. Auf der Basis dieses ungezwungenen Austausches eröffneten sich zahlreiche Perspektiven für eine engere Zusammenarbeit zwischen der kommunalen und kirchlichen Jugendarbeit. Vor allem in Hinblick auf die finanziellen, personellen und ideellen Ressourcen wurde diese Möglichkeit als Chance wahrgenommen.

Aber auch mögliche Risiken und Probleme einer Kooperation wurden in den Blick genommen. Beispielsweise könne es eventuell unterschiedliche Wertvorstellungen geben und Andersgläubige alleine durch die Präsenz der Landeskirchen abgeschreckt werden. Einigkeit herrschte jedoch darüber, dass sich die kommunale und kirchliche Jugendarbeit nicht konkurrieren, sondern sich vielmehr im Angebot ergänzen und bei verschiedenen offenen Projekten vermehrt zusammenarbeiten könnten.

Anschliessend stellte das Blaue Kreuz Bern das Tanzprojekt „Roundabout“ vor, welches in der Deutschschweiz sowohl bei kommunalen wie auch kirchlichen Organisationen Anklang findet. Interessant für die Anwesenden waren auch die Ausführungen von Frau Lisa Wyss von der kantonalen Fachstelle für Kinder- und Jugendförderung. Sie wies auf die verschiedenen Angebote und Unterstützungsmöglichkeiten durch den Kanton Freiburg hin. Unter dem Link „www.fr.ch/sej/files/pdf71/Overview_2014_D1.pdf“ gibt es eine Übersicht von den geförderten Projekten aus 2014 – darunter sind auch Kooperationen zwischen kommunaler und kirchlicher Jugendarbeit zu finden!

Andrea Neuhold, Regionale Fachstelle für Jugendseelsorge

Weitere Informationen:

Regionale Fachstelle für Jugendseelsorge
Sandra Vetere
Bildungszentrum Burgbühl
1713 St. Antoni
sandra.vetere@kath-fr.ch
www.juseso-dfr.ch
Mobil: 079 963 98 67

Informationsstelle des Bischofsvikariates